

ERINNERUNGEN AN ALOIS SCHILLIGER

Ein Klavierstopp bei Stanti Schönbächler



Alois «Heirassa»
Schilliger, 1924–2004

Franz-Xaver Lottenbach, Mitbegründer des Heirassa-Festivals aus Weggis, und Alois Schilliger verband nicht nur eine langjährige Freundschaft, sondern auch der ... Klavierhandel. Konkret: Wysel war der eigentliche Klavierhändler ohne Lieferwagen und F. X. Lottenbach der Klaviertransporteur mit diversen Fahrzeugen seines Früchte- und Gemüsehandels. Unzählige Male führte Lottenbach Klaviere aus der ganzen Schweiz zu Wysel nach Weggis, wo dieser die Instrumente fein säuberlich putzte, lackierte und fachmännisch stimmte, bevor dann die nächste Fahrt zum Erwerber des Klaviers führte. So ging das über viele Jahre.

In den 80er-Jahren musste ein verstaubtes Klavier im Aargau abgeholt werden. F. X. und Wysel entschlossen sich nicht für den direkten Weg, sondern machten einen Umweg in Stanti Schönbächlers «Löwen» in Jonen. Daran erinnert sich im besonderen Daniel Lottenbach, Finanzchef des Heirassa-Festivals: «Mitten im Sommerstress im Gemüse Keller rief mein Vater an und bat um eine Taxifahrt von Jonen nach Weggis. Die beiden Klavier-Experten waren in eine feuchtfröhliche Runde geraten... Ich organisierte und instruierte kurzum mein Team im Geschäft, fuhr mit dem Camion in den «Löwen» – und brachte die Klavierhändler heil zurück nach Weggis. Für einmal tadelte dann nicht der Vater den Sohn, sondern der Sohn den Vater!»

Stanti Schönbächler war Viehhändler, Land- und Gastwirt und organisierte regelmässig Musikantentreffs bzw. Stubeten. Er spielte unter anderem in der Ländlerkapelle Schönbächler-Buser und Schönbächler-Wachter. Ruedi Wachter war sein Neffe. Er spielt noch heute unter anderem im Akkordeonduo Wachter-Rutz, zusammen mit seiner Frau Heidi und Tochter Jacqueline.

Stantis Tochter Renata Schönbächler erinnert sich natürlich sehr gut an die wilde Zeit im «Löwen» Jonen: «Alles, was Rang und Namen hatte, war bei Stanti zu Gast, sei es zum Essen oder zum Musizieren. Fürs Restaurant waren meine Mutter Rosa und ihre Helfer/-innen zuständig. Wir Kinder staunten oft, was sie alles leistete!» Renata Schönbächler hat durch ihre Eltern das Gastgeber-Gen ebenfalls mitbekommen. Sie führt seit 18 Jahren das bekannte Restaurant Adler in Kappel am Albis.



HEIRASSA FESTIVAL WEGGIS

19. Heirassa-Festival

6.–9. Juni 2024, www.heirassa-festival.ch

.....
**Die Erinnerungen an Alois Schilliger
publiziert der «Bote» in Zusammenarbeit
mit dem Heirassa-Festival Weggis.**